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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE CORUCHE 
 

ATA N.º 2  

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 15 DE NOVEMBRO DE 2021 

 

 ------- Aos quinze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, nesta Vila de 

Coruche, Paços do Concelho e Sala das Sessões, reuniu a Assembleia Municipal de Coruche, 

em sessão extraordinária, cuja Mesa era composta pela sua Presidente Berta Alexandra Tei-

xeira Lopes dos Santos, pela Segundo Secretário Ana Teresa de Sousa David e pela Depu-

tada Municipal Isabel Maria Marques Martins que foi convidada para auxiliar a Mesa na con-

dução dos trabalhos (Partido Socialista). ---------------------------------------------------------  

 ------- Verificou-se a presença dos seguintes Deputados Municipais: ---------------------------  

 ------- Mara Lúcia Lagriminha Coelho, Joaquim Gonçalves Banha, Célia Maria Arsénio Barro-

so, Fernando Carlos da Silva Cardoso, Ana Cristina Rebotim Azinhaga, Rafael José Ferreira 

Gomes e André Filipe Galvão Charrua (Partido Socialista). --------------------------------------  

 ------- Armando Rodrigues, Edite Maria Pardal do Vale Santos, Luís Alberto Ferreira e Luís 

António Marques de Oliveira (Coligação Democrática Unitária). ---------------------------------  

 ------- Francisco Artur Gomes Gaspar, Susana Isabel Ferreira Vitorino, Nuno Miguel da Silva 

Tadeia Figueiredo e Sandra Cristina de Oliveira Tenrinho (Partido Social Democrata). --------  

 ------- Nuno Miguel Cabecinhas Lopes (Partido Chega). -----------------------------------------  

 ------- Joaquim Rodrigo dos Santos Paulino (Presidente da Junta de Freguesia de Biscainho - 

Partido Socialista), José de Jesus Joaquim (Presidente da Junta de Freguesia de Branca - 

Partido Socialista), Ortelinda da Conceição Camões Graça (Presidente da Junta de Freguesia 

de Couço - Coligação Democrática Unitária), Paulo de Oliveira Matias (Presidente da Junta 

de Freguesia de Santana do Mato), Hélder Manuel Azevedo da Silva (Presidente da Junta de 

Freguesia de São José da Lamarosa - Partido Socialista) e Nuno José Silva Guilherme Henri-

ques de Azevedo (Presidente da Junta de Freguesia da União das Freguesias de Coruche, 

Fajarda e Erra - Partido Socialista). ---------------------------------------------------------------  

 ------- Não estava presente o Primeiro Secretário Osvaldo Manuel dos Santos Ferreira. ------  

 ------- A Presidente da Assembleia deu conhecimento do seguinte pedido de substituição, de 

conformidade com os artigos 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro: -------------  

 ------- O Primeiro Secretário fez-se substituir por Rosa Maria Pinto Barros Ribeiro Lindinho, 

membro a seguir na lista do Partido Socialista. --------------------------------------------------  

 ------- Verificado o quórum, com a presença de vinte e seis membros, a Presidente da As-

sembleia declarou aberta a sessão às vinte e uma horas e dez minutos, com a seguinte Or-

dem do Dia: ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO UM - TOMADA DE POSSE DA ELEITA SOFIA ISABEL DA CUNHA MARQUES; -----   

 ------- PONTO DOIS - CONSTITUIÇÃO DE GRUPO DE TRABALHO PARA A REVISÃO DO REGI-

MENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL PARA O MANDATO DE 2021/2025; -----------------------    

 ------- PONTO TRÊS - ELEIÇÃO DE REPRESENTANTES DAS JUNTAS DE FREGUESIA DO CON-
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CELHO NA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES; --------------------------  

 ------- PONTO QUATRO - CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - ELEIÇÃO DE UM PRESI-

DENTE DE JUNTA DE FREGUESIA; -----------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO CINCO - CONSELHO CINEGÉTICO MUNICIPAL - ELEIÇÃO DE UM AUTARCA DE 

FREGUESIA; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO SEIS - COMISSÃO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO CIVIL - ELEIÇÃO DE UM PRESI-

DENTE DE JUNTA DE FREGUESIA;-------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO SETE - COMISSÃO MUNICIPAL DE GESTÃO INTEGRADA DE FOGOS RURAIS - 

ELEIÇÃO DO NÚMERO DE REPRESENTANTES DAS FREGUESIAS DO CONCELHO E ELEIÇÃO DE 

REPRESENTANTES DAS FREGUESIAS DO CONCELHO; -------------------------------------------------  

 ------- PONTO OITO - COMISSÃO MUNICIPAL DE TOPONÍMIA - ELEIÇÃO DE DOIS ELEMEN-

TOS A DESIGNAR PELA ASSEMBLEIA MUNICIPAL; ----------------------------------------------------  

 ------- PONTO NOVE - ELEIÇÃO PARA A ASSEMBLEIA INTERNACIONAL DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO; ----------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO DEZ - COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS EM PERIGO DO 

CONCELHO DE CORUCHE - DESIGNAÇÃO DE QUATRO CIDADÃOS ELEITORES; -------------------  

 ------- PONTO ONZE - II REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021/2025; ----------  

 ------- PONTO DOZE - II REVISÃO AO ORÇAMENTO DE 2021/2025; -------------------------------  

 ------- PONTO TREZE - PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA CHEFE DA DIVISÃO URBANÍSTI-

CA E DE ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO - DESIGNAÇÃO DO JÚRI; --------------------------------  

 ------- PONTO CATORZE - I CORREÇÃO MATERIAL DO PLANO DE PORMENOR DE SANTO AN-

TONINO NORTE; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO QUINZE - TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS MUNICI-

PAIS E DAS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA AÇÃO SOCIAL, NOS TERMOS 

DO DECRETO-LEI N.º 55/2020, DE 12 DE AGOSTO. ---------------------------------------------------  

 ------- Estavam ainda presentes o Presidente da Câmara, Francisco Silvestre de Oliveira, e 

os Vereadores, Maria de Fátima Raimundo Galhardo, Pedro Filipe Tadeia Ferreira, Susana 

Gaspar Ribeiro da Cruz, Valter Peseiro Jerónimo e Alexandre Miguel de Sousa Neves. --------  

---------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA --------------------------- 

 ------- PONTO UM - TOMADA DE POSSE DA ELEITA SOFIA ISABEL DA CUNHA MAR-

QUES  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente a Assembleia deu posse à eleita Sofia Isabel da Cunha Marques, da Co-

ligação Democrática Unitária, ficando a fazer parte integrante da presente ata o “Aditamen-

to à Ata de Instalação da Assembleia Municipal que exercerá funções no quadriénio de 

2021/2025”. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia passou a ter a presença de vinte e sete membros. ----------------   
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 ------- PONTO DOIS - CONSTITUIÇÃO DE GRUPO DE TRABALHO PARA A REVISÃO 

DO REGIMENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL PARA O MANDATO DE 2021/2025 ----  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: A Mesa propõe que o grupo de trabalho para a 

Revisão do Regimento da Assembleia Municipal para o mandato de 2021/2025, seja consti-

tuído por um elemento de cada força política. ----------------------------------------------------  

 ------- Solicitava aos vários partidos que indicassem um membro para a constituição deste 

grupo de trabalho, de forma que possamos trabalhar no novo Regimento, para ser aprovado 

pela Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: Queria desejar votos de bom trabalho à 

Mesa, aos Deputados Municipais e ao Executivo Municipal. -------------------------------------  

 ------- No que concerne ao ponto em questão, o PS indica-me a mim própria. ----------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Da parte da CDU, serei eu próprio 

que integrarei o grupo de trabalho. ---------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Gostaria de saudar todos os eleitos, 

sobretudo os Deputados Municipais que estão pela primeira vez nesta Assembleia Municipal 

e também os Vereadores. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- Saúdo ainda a população que está hoje presente nesta Assembleia Municipal. --------  

 ------- Por parte do PSD, integrará o grupo de trabalho a Deputada Municipal Susana Vitori-

no. ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Nuno Lopes referiu: Quero congratular-me com todos os elei-

tos. ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Por parte do Partido Chega, sou eu que integrarei o grupo de trabalho. ----------------  

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Dois. ----------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, que o grupo de trabalho para a Revisão do 

Regimento da Assembleia Municipal para o Mandato de 2021/2025 é constituído por um 

membro de cada força política: -------------------------------------------------------------------  

 ------- Deputada Municipal Mara Lúcia Lagriminha Coelho - Partido Socialista; ----------------  

 ------- Deputado Municipal Armando Rodrigues - Coligação Democrática Unitária; ------------  

 ------- Deputada Municipal Susana Isabel Ferreira Vitorino - Partido Social Democrata; ------  

 ------- Deputado Municipal Nuno Miguel Cabecinhas Lopes - Partido Chega. -------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- PONTO TRÊS - ELEIÇÃO DE REPRESENTANTES DAS JUNTAS DE FREGUESIA 

DO CONCELHO NA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES:- Em 

conformidade com o n.º 2 do artigo 6.º dos Estatutos da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, a Assembleia Municipal procedeu à eleição em epígrafe. -------------------------  
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 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Temos de eleger dois Presidentes de Junta de 

Freguesia, o efetivo e o substituto, como representantes na Associação Nacional de Municí-

pios Portugueses. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Acho que houve um lapso na convo-

catória. Eu tive o cuidado de ler uma série de convocatórias de outras Assembleias Munici-

pais e a nossa é a única que tem esta redação. --------------------------------------------------  

 ------- O que nós vamos eleger são os representantes das Juntas de Freguesia para irem ao 

25.º Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses, conforme diz no próprio 

ofício que nós recebemos. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- Nós não vamos eleger dois Presidentes de Junta de Freguesia para a Associação Na-

cional de Municípios Portugueses, ao contrário daquilo que disse a Senhora Presidente, é 

apenas para irem ao 25.º Congresso, porque quando terminar o Congresso eles não conti-

nuam como representantes na Associação Nacional de Municípios Portugueses. ---------------  

 ------- Penso que esta redação não está correta. ------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu que é para participarem no 25.º Congresso da 

Associação Nacional de Municípios Portugueses. -------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Luís Ferreira referiu: São os representantes das Juntas de Fre-

guesia do Concelho que poderão participar nos dois Congressos da Associação Nacional de 

Municípios Portugueses que se irão realizar no presente mandato. -----------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Efetivamente, realizar-se-ão dois Congressos da 

Associação Nacional de Municípios Portugueses. -------------------------------------------------   

 ------- A Mesa propõe que a eleição seja por “proposta” para o efetivo e o substituto. --------  

 ------- Solicitava aos líderes que apresentassem as suas propostas. ---------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: O PS apresenta a seguinte proposta: -----  

 ------- Efetivo - Presidente da Junta de Freguesia da União de Freguesias de Coruche, 

Fajarda e Erra - Nuno José Silva Guilherme Henriques de Azevedo; ----------------------------  

 ------- Substituto - Presidente da Junta de Freguesia de Santana do Mato - Paulo de Oliveira 

Matias. ----------------------------------------------------------------------------------------------    

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: A CDU apresenta a seguinte pro-

posta:  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Efetivo e Substituto: Presidente da Junta de Freguesia de Couço - Ortelinda da Con-

ceição Camões Graça. -----------------------------------------------------------------------------   

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: O PSD não apresenta proposta. ------  

 ------- O Deputado Municipal Nuno Lopes referiu: O Partido Chega não apresenta proposta. -   

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Para a eleição do efetivo, a proposta apresenta-
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da pelo PS será designada por “Proposta A” e a proposta apresentada pela CDU será desig-

nada por “Proposta B”. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Coloco à votação o Ponto Três. ------------------------------------------------------------  

 ------- Procedeu-se à eleição, por voto secreto, participando na votação vinte e sete mem-

bros. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa procedeu à contagem dos votos. -------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia da União de Freguesias de Coruche, Fajarda e Erra 

- dezassete votos; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia de Couço - seis votos; --------------------------------  

 ------- Votos em branco - quatro. -----------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia elegeu, o Presidente da Junta de Freguesia da União de Freguesias de 

Coruche, Fajarda e Erra - Nuno José Silva Guilherme Henriques de Azevedo, como repre-

sentante efetivo das Juntas de Freguesia do Concelho nos Congressos da Associação Nacio-

nal de Municípios Portugueses. --------------------------------------------------------------------   

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, conferir efeitos imediatos ao presente ato 

eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Para a eleição do substituto, a proposta apresen-

tada pelo PS será designada por “Proposta A” e a proposta apresentada pela CDU será de-

signada por “Proposta B”. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- Procedeu-se à eleição, por voto secreto, participando na votação vinte e sete mem-

bros. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa procedeu à contagem dos votos. -------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia de Santana do Mato - dezasseis votos; --------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia de Couço - seis votos; --------------------------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia de São José da Lamarosa - 1 voto (considerado nu-

lo); ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Votos em branco - quatro. -----------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia elegeu, o Presidente da Junta de Freguesia de Santana do Mato, Paulo 

de Oliveira Matias, como representante substituto das Juntas de Freguesia do Concelho nos 

Congressos da Associação Nacional de Municípios Portugueses. --------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, conferir efeitos imediatos ao presente ato 

eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- PONTO QUATRO - CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - ELEIÇÃO DE UM 



6/32 

 

 

 

 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE CORUCHE 
 

ATA N.º 2  

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 15 DE NOVEMBRO DE 2021 

 

PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA:- Em conformidade com a alínea d) do n.º 1 do 

artigo 57.º do Decreto-Lei n.º 21/2019, de 30 de janeiro, a Assembleia Municipal procedeu  

à eleição em epígrafe. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Temos de eleger um Presidente de Junta de Fre-

guesia para integrar o Conselho Municipal de Educação. ----------------------------------------  

 ------- Coloco à votação o Ponto Quatro. ---------------------------------------------------------  

 ------- Procedeu-se à eleição, por voto secreto, participando na votação vinte e sete mem-

bros. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa procedeu à contagem dos votos. -------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia da União de Freguesias de Coruche - dezassete vo-

tos;---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia de Couço - seis votos; --------------------------------  

 ------- Votos em branco - quatro. -----------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia elegeu, o Presidente da Junta de Freguesia da União de Freguesias de 

Coruche, Fajarda e Erra, Nuno José Silva Guilherme de Azevedo, para integrar o Conselho 

Municipal de Educação. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, conferir efeitos imediatos ao presente ato 

eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues apresentou a seguinte declaração de voto: 

 ------- Lamento que tenha prevalecido nesta votação a maioria absoluta do Partido Socialis-

ta. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De todos os Presidentes de Junta de Freguesia, a única mulher que é Presidente de 

Junta de Freguesia e professora é a Deputada Ortelinda Graça e sem dúvida que teria todas 

as condições para integrar o Conselho Municipal de Educação, porque é da área e poderia 

dar um importante contributo. --------------------------------------------------------------------  

 ------- Lamento que no mandato anterior, durante os quatro anos, nunca tivesse sido apre-

sentada qualquer informação na Assembleia Municipal sobre a participação do Presidente da 

Junta de Freguesia que foi eleito para o Conselho Municipal de Educação. Certamente que 

essa situação com a Deputada Ortelinda Graça não se verificaria, pois é um órgão extre-

mamente importante, apesar de consultivo. -----------------------------------------------------  

 ------- Lamento que não haja outra visão do que a partidarite aguda do Partido Socialista ao 

exercer a sua maioria esmagadora nesta Assembleia Municipal. --------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho apresentou a seguinte declaração de voto: --------  

 ------- Eu queria congratular esta Assembleia Municipal pela eleição do Senhor Presidente 
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da Junta de Freguesia da União de Freguesias de Coruche, Fajarda e Erra, não só pelas suas 

qualidades pessoais, mas sobretudo por ser o Presidente da maior Junta de Freguesia do 

concelho de Coruche, que para além de ter a maior extensão territorial, tem a maior exten-

são de equipamentos. ------------------------------------------------------------------------------    

 ------- PONTO CINCO - CONSELHO CINEGÉTICO MUNICIPAL - ELEIÇÃO DE UM AU-

TARCA DE FREGUESIA:- Em conformidade com a alínea e) do n.º 2 do artigo 157.º do 

Decreto-Lei n.º 202/2004, de 18 de agosto, a Assembleia Municipal procedeu à eleição em 

epígrafe. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Temos de eleger um Autarca de Freguesia para 

integrar o Conselho Cinegético Municipal. --------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa propõe que a eleição seja por proposta. ------------------------------------------  

 ------- Solicitava aos líderes que apresentassem as suas propostas. ---------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: A CDU apresenta a seguinte pro-

posta: O Vogal da Assembleia de Freguesia de Couço, Osvaldo Ribeiro Martins Nunes. -------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: O PS apresenta a seguinte proposta: O 

Vogal da Assembleia de Freguesia de Couço, André Filipe Galvão Charrua. --------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: O PSD não apresenta proposta. ------  

 ------- O Deputado Municipal Nuno Lopes referiu: O Partido Chega não apresenta proposta. 

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: A proposta apresentada pela CDU será designa-

da por “Proposta A” e a proposta apresentada pelo PS será designada por “Proposta B”. -----  

 ------- Coloco à votação o Ponto Cinco. -----------------------------------------------------------  

 ------- Procedeu-se à eleição, por voto secreto, participando na votação vinte e sete mem-

bros. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa procedeu à contagem dos votos. -------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Proposta A - seis votos; --------------------------------------------------------------------  

 ------- Proposta B - dezasseis votos; -------------------------------------------------------------  

 ------- Votos em branco - cinco. -------------------------------------------------------------------  

  ------ A Assembleia elegeu, o Vogal da Assembleia de Freguesia de Couço, André Filipe 

Galvão Charrua, para integrar o Conselho Municipal Cinegético. --------------------------------   

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, conferir efeitos imediatos ao presente ato 

eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO SEIS - COMISSÃO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO CIVIL - ELEIÇÃO DE UM 

PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA:- Em conformidade com o artigo 41.º da Lei 

n.º 27/2006, de 3 de julho, a Assembleia Municipal procedeu à eleição em epígrafe. ---------  
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 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Temos de eleger um Presidente de Junta de Fre-

guesia para integrar a Comissão Municipal de Proteção Civil. -----------------------------------   

 ------- Coloco à votação o Ponto Seis. ------------------------------------------------------------  

 ------- Procedeu-se à eleição, por voto secreto, participando na votação vinte e sete mem-

bros. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa procedeu à contagem dos votos. -------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia de Santana do Mato - dezasseis votos; --------------  

 ------- Presidente da Junta de Freguesia de Couço - seis votos; --------------------------------  

 ------- Votos em branco - cinco. -------------------------------------------------------------------   

 ------- A Assembleia elegeu, o Presidente da Junta de Freguesia de Santana do Mato, Paulo 

de Oliveira Matias, para integrar a Comissão Municipal de Proteção Civil. ----------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, conferir efeitos imediatos ao presente ato 

eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO SETE - COMISSÃO MUNICIPAL DE GESTÃO INTEGRADA DE FOGOS 

RURAIS - NÚMERO DE REPRESENTANTES DAS FREGUESIAS DO CONCELHO E ELEI-

ÇÃO DE REPRESENTANTES DAS FREGUESIAS DO CONCELHO:- Em conformidade com 

a alínea b) do n.º 3 do artigo 29.º do Decreto-Lei n.º 82/2021, de 13 de outubro, e conside-

rando ainda o disposto no n.º 5 do artigo 79.º do mesmo normativo e o artigo 3.º D do De-

creto-Lei n.º 124/2006, de 28 de junho, a Assembleia Municipal procedeu à eleição em epí-

grafe.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: A Mesa propõe que o número de representantes 

das Freguesias do Concelho seja dois. ------------------------------------------------------------   

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, que o número de representantes das Fre-

guesias do Concelho para a Comissão Municipal de Gestão Integrada de Fogos Rurais é dois.  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: A Mesa propõe que a eleição seja por proposta. -  

 ------- Solicitava aos líderes que apresentassem as suas propostas. ---------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: O PS apresenta a seguinte proposta: Pre-

sidente da Junta de Freguesia de São José da Lamarosa, Hélder Manuel Azevedo da Silva; 

Presidente da Junta de Freguesia de Branca, José de Jesus Joaquim. --------------------------   

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: A CDU não apresenta proposta. ---  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: O PSD não apresenta proposta. ------  

 ------- O Deputado Municipal Nuno Lopes referiu: O Partido Chega não apresenta proposta. -  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: A proposta apresentada pelo PS será designada 

por “Proposta A”. -----------------------------------------------------------------------------------  
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 ------- Coloco à votação o Ponto Sete. ------------------------------------------------------------  

 ------- Procedeu-se à eleição, por voto secreto, participando na votação vinte e sete mem-

bros. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa procedeu à contagem dos votos. -------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Proposta A - dezasseis votos; -------------------------------------------------------------  

 ------- Votos em branco - dez; --------------------------------------------------------------------  

 ------- Um voto nulo. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia elegeu, o Presidente da Junta de Freguesia de São José da Lamarosa, 

Hélder Manuel Azevedo da Silva, e o Presidente da Junta de Freguesia de Branca, José de 

Jesus Joaquim, como representantes das Freguesias do Concelho na Comissão Municipal de 

Gestão Integrada de Fogos Rurais.----------------------------------------------------------------   

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------   

 ------- Conferir efeitos imediatos ao presente ato eleitoral. -------------------------------------  

 ------- Que os eleitos exercerão funções na Comissão Municipal de Defesa da Floresta Con-

tra Incêndios, enquanto representantes das Freguesias do Concelho, pelo período de tempo 

que este órgão funcionar, em conformidade como disposto no n.º 5 do artigo 79.º do Decre-

to-Lei n.º 82/2021, de 13 de outubro. ------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO OITO - COMISSÃO MUNICIPAL DE TOPONÍMIA - ELEIÇÃO DE DOIS 

ELEMENTOS A DESIGNAR PELA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:- Em conformidade com a 

alínea b) do n.º 2 do artigo 6.º do Regulamento Municipal de Toponímia e Numeração de 

Polícia, a Assembleia Municipal procedeu à eleição em epígrafe. --------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Temos de eleger dois elementos para integrar a 

Comissão Municipal de Toponímia. ----------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa propõe que a eleição seja por proposta. ------------------------------------------  

 ------- Solicitava aos líderes que apresentassem as suas propostas. ---------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: O PS apresenta a seguinte proposta: De-

putada Municipal Isabel Maria Marques Martins; Deputada Municipal Célia Maria Arsénio 

Barroso. ---------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: A CDU apresenta a seguinte pro-

posta: Deputado Municipal Luís Alberto Ferreira; Deputado Municipal Luís António Marques 

de Oliveira. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: O PSD não apresenta nenhuma pro-

posta.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- No entanto, eu queria fazer uma intervenção sobre este ponto. ------------------------  
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 ------- A Assembleia Municipal tem nos últimos mandatos eleito dois representantes do Par-

tido Socialista para a Comissão Municipal de Toponímia. ----------------------------------------  

 ------- Aquilo que nós temos verificado é que a atuação dos dois eleitos por esta Assem-

bleia, no mínimo, é criticável, para ser simpático, porque além de não prestarem quaisquer 

contas à Assembleia, não sabemos o trabalho que desenvolveram ao longo dos últimos dois 

mandatos, sendo que os dois representantes foram repetentes, estando oito anos no de-

sempenho das funções. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Para lá de não prestarem contas, os eleitos foram habitualmente do Partido Socialis-

ta, mas esqueceram-se das deliberações da Assembleia, não as fizeram cumprir, nomea-

damente, quando a Assembleia deliberou aprovar uma recomendação para que fossem ho-

menageados cidadãos de Coruche e esses representantes não prestaram contas se fizeram 

sentir junto dessa Comissão essas deliberações. Portanto, apesar dessas deliberações terem 

sido esquecidas, também outros ilustres coruchenses continuam esquecidos, dado que es-

sas pessoas não foram capazes de representar, provavelmente, nem tinham os conheci-

mentos para desempenharem as funções para as quais foram eleitos. -------------------------  

 ------- Consideramos que esta maioria absoluta é negativa, não escolhe os melhores que 

defendem o concelho e representam o concelho, mas sim a sua preocupação é mais “boys 

for jobs” e andamos em torno disto, como temos visto pelas diferentes votações, o que é de 

lamentar. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Quem perde somos todos, é o concelho, é o coletivo, é a nossa herança, é a nossa 

história. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Não sei qual será o resultado da votação, no entanto, receio que, daqui a quatro 

anos, eu esteja aqui, ou outro eleito, a dizer exatamente a mesma coisa, que as pessoas 

que sejam eleitas hoje não tenham a capacidade, o empenho e a vontade de saber repre-

sentar esta Assembleia em primeiro lugar e depois fazer honrar os ilustres coruchenses. ----  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Não sendo apresentadas mais propostas, a pro-

posta do Partido Socialista é designada como “Proposta A” e a proposta apresentada pela 

CDU é designada por “Proposta B”. ---------------------------------------------------------------  

 ------- Coloco à votação o Ponto Oito. ------------------------------------------------------------   

 ------- Procedeu-se à eleição, por voto secreto, participando na votação vinte e sete mem-

bros. -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Mesa procedeu à contagem dos votos. -------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Proposta A - dezasseis votos; -------------------------------------------------------------  

 ------- Proposta B - seis votos; --------------------------------------------------------------------  
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 ------- Votos em branco - cinco. -------------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia elegeu, a Deputada Municipal Isabel Maria Marques Martins e a Depu-

tada Municipal Célia Maria Arsénio Barroso para integrarem a Comissão Municipal da Topo-

nímia.  ----------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, conferir efeitos imediatos ao presente ato 

eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho apresentou a seguinte declaração de voto: --------  

 ------- Queria congratular esta Assembleia Municipal pela eleição destes dois membros para 

a Comissão Municipal de Toponímia. --------------------------------------------------------------  

 ------- Efetivamente, estas duas Deputadas Municipais respondem aos apelos que eu aqui 

ouvi, possuem o engenho e a competência para poderem desempenhar as suas funções 

com toda a capacidade, mas também para representarem bem a Assembleia Municipal. -----  

 ------- Dizer ainda que são os próprios eleitos e os próprios políticos, pois estamos num ór-

gão deliberativo, que acabam por descredibilizar a política ao compararem humoristicamen-

te a dedicação ao serviço público com qualquer outra coisa, ou com estrangeirismos e isso é 

que nós queremos lamentar. ----------------------------------------------------------------------    

  ------ PONTO NOVE - ELEIÇÃO PARA A ASSEMBLEIA INTERMUNICIPAL DA COMU-

NIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO:- Foi presente o ofício n.º 1096, de 8 

de outubro de 2021, da Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, solicitando, nos ter-

mos do n.º 2 do artigo 83.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a As-

sembleia Municipal proceda à eleição para a Assembleia Intermunicipal da Comunidade In-

termunicipal da Lezíria do Tejo. -------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Os partidos fizeram chegar à Mesa as listas dos 

candidatos que eu passo a ler: --------------------------------------------------------------------  

 ------- Partido Socialista: --------------------------------------------------------------------------  

 ------- Efetivos: Berta Alexandra Teixeira Lopes dos Santos; Mara Lúcia Lagriminha Coelho; 

André Filipe Galvão Charrua; Joaquim Gonçalves Banha. ----------------------------------------  

 ------- Suplente: Ana Teresa de Sousa David. ----------------------------------------------------  

 ------- Coligação Democrática Unitária: -----------------------------------------------------------  

 ------- Efetivos: Luís Alberto Ferreira; Edite Maria Pardal do Vale Santos; Luís António Mar-

ques de Oliveira; Sofia Isabel da Cunha Marques. -----------------------------------------------  

 ------- Suplente: Armando Rodrigues. ------------------------------------------------------------  

 ------- Partido Social Democrata: -----------------------------------------------------------------  

 ------- Efetivos: Francisco Artur Gomes Gaspar; Susana Isabel Ferreira Vitorino, Nuno Mi-

guel da Silva Tadeia Figueiredo. -------------------------------------------------------------------  
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 ------- Suplente: Sandra Cristina de Oliveira Tenrinho. ------------------------------------------    

 ------- Coloco à votação o Ponto Nove. -----------------------------------------------------------   

 ------- A Assembleia elegeu, por voto secreto, tendo participado na votação vinte e um 

membros. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Aplicando-se o Método de Hondt, distribuem-se os mandatos correspondentes a cada 

lista nos seguintes termos: ------------------------------------------------------------------------  

 ------- Partido Socialista - 2 (dois) mandatos: ---------------------------------------------------  

 ------- Berta Alexandra Teixeira Lopes dos Santos; ----------------------------------------------  

 ------- Mara Lúcia Lagriminha Coelho. ------------------------------------------------------------  

 ------- Coligação Democrática Unitária - 1 (um) mandato: --------------------------------------  

 ------- Luís Alberto Ferreira. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Partido Social Democrata - 1 (um) mandato: ---------------------------------------------  

 ------- Francisco Artur Gomes Gaspar. ------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, conferir efeitos imediatos ao presente ato 

eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO DEZ - COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS EM PERIGO 

DO CONCELHO DE CORUCHE - DESIGNAÇÃO DE QUATRO CIDADÃOS ELEITORES:- 

Em conformidade com a alínea l) do n.º 1 do artigo 17.º da Lei n.º 147/99, de 1 de setem-

bro, a Assembleia Municipal procedeu à designação de quatro cidadãos eleitores para inte-

grarem a Comissão Alargada da Comissão em epígrafe. ----------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Conforme fizemos há quatro anos, aplicando o 

Método de Hondt, serão indicados pelo PS três cidadãos e pela CDU um cidadão. -------------   

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Senhora Presidente, além de não 

concordar com a aplicação do Método de Hondt, porque a prática é a representatividade da 

Assembleia Municipal e também é a prática habitual ao nível do distrito. A prática do Método 

de Hondt foi introduzida pela Senhora Presidente, porque antes da Senhora Presidente não 

era essa a prática na nossa Assembleia Municipal. -----------------------------------------------  

 ------- Nós discordamos daquilo que acabou de dizer a Senhora Presidente. ------------------  

 ------- Acabamos de fazer uma eleição, aplicando o Método de Hondt, e em quatro manda-

tos, deu: dois para o PS; um para a CDU; um para o PSD. -------------------------------------  

 ------- A representatividade de quatro cidadãos não dá três e um, mas, dois, um, um, como 

acabamos de ver. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Espero que a Senhora Presidente ignore aquilo que acabou de dizer.-------------------  

 ------- Discordo completamente com a proposta da Senhora Presidente, porque acho que 
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deve ser a representatividade da Assembleia Municipal.-----------------------------------------  

 ------- Aplicando-se o Método de Hondt, dá: dois para o PS, um para a CDU, um para o 

PSD. -- Percebo que os Senhores Deputados do PS estejam nervosos, porque acabaram de 

perder um eleito na Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal da Lezíria do 

Tejo. Lamento imenso que tenham perdido esse eleito. -----------------------------------------  

 ------- Sobre este ponto em concreto, se os Deputados do PS me deixarem falar, termino a 

minha intervenção. ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Primeiro, não concordamos com aquilo que a Senhora Presidente está a dizer sobre a 

forma de distribuição dos representantes. --------------------------------------------------------  

 ------- Segundo, acabamos de fazer uma votação, aplicando o Método de Hondt, que em 

quatro, deu: dois, um, um. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Clarificando a aplicação do Método de Hondt pa-

ra a eleição da Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, 

os Senhores Presidentes de Junta de Freguesia não votaram, por isso é que deu essa dife-

rença. Se os Senhores Presidentes de Junta de Freguesia tivessem votado, obviamente, que 

o Método de Hondt daria: três para o PS e um para a CDU. -------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Não representa o voto dos coruchen-

ses como acabamos de ver. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: O Senhor Deputado tem de acatar a decisão dos 

coruchenses. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Eu não tenho de acatar nada. Mas 

tenho de acatar o quê? Houve alguma votação? Mas que linguagem é essa? ------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Está aqui representada nesta Assembleia Munici-

pal a vontade dos coruchenses. O Senhor Deputado tem de acatar a vontade dos coruchen-

ses, que foi isso que acabou de enaltecer. --------------------------------------------------------  

 ------- Aplicando o Método de Hondt nesta Assembleia Municipal, será o PS a indicar três 

elementos e a CDU a indicar um elemento. ------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Não sendo estranho, é lamentável 

este comportamento. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Senhora Presidente não sabe conduzir a Assembleia Municipal. ----------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Senhor Deputado, faça por escrito esses comen-

tários à prestação da minha pessoa. --------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Não é à sua pessoa, é à Presidente 

da Assembleia Municipal no desempenho dessa função, pois não tem capacidade. ------------    

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Gostaria de começar por dizer que 
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é uma matéria extremamente importante a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens em 

Perigo do Concelho de Coruche. -------------------------------------------------------------------  

 ------- Não é uma matéria que trate questões partidárias e políticas, mas sociais. ------------  

 ------- Eu creio que o bom senso levaria a que prevalecesse que o PS indicasse dois nomes, 

a CDU um nome e o PSD um nome. Independentemente do Método de Hondt ou não Méto-

do de Hondt, ou da formalidade que diz a lei relativamente a esta matéria, o correto era 

que indicássemos pessoas que tenham condições para participar na Comissão Alargada. ----  

 ------- A CDU indica a Deputada Municipal Edite Maria Pardal do Vale Santos. ----------------  

 ------- Gostaria ainda de dizer que estamos no início do mandato, acabámos de ter uma 

campanha eleitoral, fizemos debates e dissemos várias coisas. Uma das coisas que eu disse 

e que acho que é pertinente, é a Assembleia Municipal ser autónoma relativamente à Câma-

ra Municipal. A Assembleia Municipal não deve permitir que o Presidente da Câmara se imis-

cua naquilo que são as atribuições específicas e concretas da Assembleia Municipal, ou seja, 

nas suas atribuições e competências. -------------------------------------------------------------  

 ------- Eu lamento que o Presidente da Câmara Municipal tenha feito diligências junto de 

eleitos de outros Grupos Municipais desta Assembleia Municipal, desrespeitando a Presiden-

te da Assembleia Municipal, como sempre desrespeitou, e desrespeitando também as dire-

ções dos Grupos Municipais. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Eu estou a falar no plural, para não particularizar, mas o Senhor Presidente da Câ-

mara sabe do que é que eu estou a falar. Espero que esse comportamento, que é altamente 

reprovável, não se repita no que diz respeito aos elementos da CDU. --------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Em relação ao que o Deputado Armando Rodri-

gues acabou de referir sobre a aplicação do Método de Hondt e à distribuição da representa-

tividade, eu perguntava se na sua intervenção o Partido Chega não se faria representar nes-

ta Comissão. Não percebo porque é que vocês excluem uma força política. -------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Eu fiz uma sugestão e a Senhora 

Presidente segue essa sugestão ou não. ----------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: O Senhor Deputado fez uma sugestão e a Mesa 

fez uma sugestão, pelo que a sugestão da Mesa é que se aplique o Método de Hondt à ima-

gem de há quatro anos atrás. ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Pela aplicação do Método de Hondt serão indicadas três pessoas pelo PS e uma pes-

soa pela CDU. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A CDU já indicou a Deputada Edite Maria Pardal do Vale Santos. -----------------------  

 ------- Perguntava ao PS quem é que indica. -----------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: A Senhora Presidente não pôs essa 
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proposta à votação. É uma decisão sua? Já está a pedir os nomes sem pôr à votação a pro-

posta da Mesa. -------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Eu vou pôr a proposta da Mesa à votação. -------  

 ------- Eu é que conduzo os trabalhos. -----------------------------------------------------------  

 ------- Quais são os nomes que o PS indica.------------------------------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: A Senhora Presidente ainda vai ouvir o 

Partido Socialista, em relação a esta matéria. ----------------------------------------------------  

 ------- Queria dizer que a representatividade da Assembleia Municipal é todo o colégio elei-

toral, o que faz que o PS é o maior Grupo Municipal, a CDU é o segundo maior Grupo Muni-

cipal e o PSD o terceiro Grupo Municipal. ---------------------------------------------------------  

 ------- Como foi prática nesta Assembleia, há quatro, oito e doze anos atrás, esta votação. -  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar salientou: Há doze anos não foi dessa forma.  

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: O termo comparativo é há quatro anos 

atrás.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Há quatro anos atrás, de forma muito clara, a Senhora Presidente colocou à conside-

ração da Assembleia Municipal que seria pelo Método de Hondt a forma de representar esta 

Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Eu creio que o colégio eleitoral é efetivamente representado por aquilo que são os 

partidos maioritários na Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------  

 ------- O Partido Socialista concorda com a aplicação do Método de Hondt, por considerar 

que é representativo daquilo que é o colégio eleitoral da Assembleia Municipal, como tal, 

indicaremos três nomes: Zulmira Maria Claro Fernandes; Maria de Lourdes da Cruz Coelho 

Pereira; João Carlos da Silva Rodrigues Barnabé. ------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Após a indicação dos quatro elementos, três pelo 

PS e um pela CDU, colocava à votação que seja aplicado o Método de Hondt, relativamente 

ao Ponto Dez. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por maioria, com dezassete votos a favor (dezasseis do PS e 

um do Partido Chega) e dez votos contra (seis da CDU e quatro do PSD), que seja aplicado 

o Método de Hondt. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Consequentemente, resulta que são designados os seguintes cidadãos eleitores para 

integrarem a Comissão Alargada da Comissão de Crianças e Jovens do Concelho de Coru-

che: --  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Zulmira Maria Claro Fernandes; -----------------------------------------------------------  

 ------- Maria de Lourdes da Cruz Coelho Pereira; ------------------------------------------------  

 ------- João Carlos da Silva Rodrigues Barnabé; -------------------------------------------------  
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 ------- Edite Maria Pardal do Vale Santos. --------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- PONTO ONZE - II REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 

2021/2025:- Foi presente o ofício n.º 9321, de 28 de outubro de 2021, da Câmara Munici-

pal de Coruche, anexando a II Revisão às Grandes Opções do Plano de 2021/2025, que foi 

aprovada por maioria, em sua reunião ordinária de 27 de outubro de 2021, a qual fica a fa-

zer parte integrante da ata da presente sessão. -------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Onze por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: A II Revisão às Grandes Opções do Plano e ao Or-

çamento são documentos de prestação de contas da Câmara Municipal e como estamos no 

final do ano económico é natural que exista a necessidade de fazer acertos naquilo que são 

as várias rubricas. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Desde logo, informar que das Grandes Opções do Plano fazem parte o PPI e as AMR. 

Grande parte dos ajustes necessários têm a ver com o PPI, com a sua plurianualidade, ou 

seja, há mexidas financeiras nos anos económicos subsequentes a 2021, nos anos de 2022 

e 2023. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Vou falar destes dois documentos em conjunto.------------------------------------------  

 ------- II Revisão às Grandes Opções do Plano, no que diz respeito ao PPI: -------------------  

 ------- Aquisição de uma Ambulância - é necessário cabimentarmos a rúbrica no ano de 

2022, uma vez que este procedimento ficou deserto, não por falta de documentos, mas 

porque a empresa concorrente não respondeu de acordo com as exigências do caderno de 

encargos, de forma a lançar-se novamente o concurso. Estamos no final do ano, mesmo 

que se lançasse agora esse procedimento, não vinha gerar compromisso financeiro, como 

tal, essa verba transita para o ano de 2022. -----------------------------------------------------  

 ------- Construção da Estrutura Residencial para Pessoas Idosas, na Fajarda - este procedi-

mento de contratação pública, como bem sabem, ficou deserto, daí que tivemos de fazer a 

revisão do projeto e da estrutura orçamental, sendo necessário retirar verba de 2021 para 

2022 e 2023. Estamos a falar de um valor substancialmente diferente em termos de esti-

mativa orçamental. --------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Reabilitação da Ciclovia - 1.º troço - Coruche/Montinho do Brito - é preciso fazer a 

transferência da verba para o ano de 2022, de 60.000 €. Esta obra tem a minuta de contra-

to em elaboração para ser assinada. Significa que já temos empreiteiro e que a obra se irá 

iniciar, mas a mesma não irá gerar despesa no ano de 2021, só irá gerar despesa no ano de 

2022, porque é quando o empreiteiro tem condições contratuais para a poder executar. -----  
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 ------- Aquisição e Reparação de Equipamento Urbano - há necessidade de reforçar a rubri-

ca no ano de 2022. Tem a ver fundamentalmente com a manutenção das válvulas insuflá-

veis do Açude do Sorraia. Estamos a lançar esse procedimento para no ano de 2022 fazer-

mos essa operação, daí termos essa verba financeira disponível. -------------------------------  

 ------- Reabilitação do Centro Histórico da Vila de Coruche - 2.ª fase - Percurso Pedonal - 

conclusão de um conjunto de trabalhos que ficaram pendentes por parte do empreiteiro, os 

quais têm a ver com mobiliário urbano, iluminação pública e zonas verdes. Está para assi-

natura a minuta do contrato. Foi necessário transferir verba para o ano de 2022, porque o 

grosso da obra vai ser executada nesse ano. -----------------------------------------------------  

 ------- Reabilitação do Edificado do Bairro da Liberdade, no Couço - a obra está adjudicada 

e o contrato assinado e para o empreiteiro a poder iniciar é preciso fazer um reforço da ver-

ba nos anos de 2022 e 2023, tendo em conta a necessidade de fazer um concurso público 

para o fornecimento de casas pré-fabricadas ou de contentores para o realojamento dos ar-

rendatários. Numa primeira instância encetamos diligências no sentido de percebermos se 

havia condições, no Couço, para realojar o conjunto daquelas famílias, como fizemos em 

relação ao Bairro 23 de Junho, mas como o número de famílias é muito maior, não foi pos-

sível encontrar realojamento. ---------------------------------------------------------------------   

 ------- Requalificação Paisagística do Espaço Envolvente ao Bairro da Liberdade, no Couço - 

é preciso fazer o ajuste em termo do reforço económico no ano de 2023. ---------------------  

 ------- Centro de Interpretação Ambiental - Herdade dos Concelhos - tínhamos uma verba 

insuficiente para a execução desta obra, a qual tem o prazo de execução de 18 meses. Lan-

çando no início do ano esta empreitada demora no mínimo 6 meses de obra no ano de 

2022.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Ao nível das Zonas Verdes foi necessário fazer um ajuste e tendo em conta que a 

intervenção tem também um valor que substancia obra pública, prevemos que no ano de 

2022, tenhamos apenas 6 e 7 meses de obra para este projeto de construção de zonas ver-

des nas áreas urbanas. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Requalificação do Centro Social do Rebocho - esta obra ficou deserta. Significa a 

obrigatoriedade de revermos o projeto, o valor da estimativa orçamental e de lançarmos de 

novo o concurso. Temos condições de lançar a obra a concurso e de reforçar aquilo que na 

estimativa inicial foi previsto, pelo que é preciso reforçar o valor dessa estimativa e ter esse 

cabimento no próximo ano para podermos lançar o concurso. ----------------------------------   

 ------- Medidas de Eficiência Energética nas Piscinas Municipais e no Museu Municipal - de 

acordo com aquilo que é o cronograma financeiro por parte dos empreiteiros que concorram 

a estas obras e a minuta do contrato estar assinada, é previsível que tenhamos um mês de 
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obra ainda em 2021, mas significa que foi preciso transferir para o ano subsequente as im-

portâncias que estavam previstas serem alocadas no ano de 2021. Esta reprogramação fi-

nanceira vai ao encontro daquilo que são os cronogramas financeiros apresentados pelos 

empreiteiros em cada uma destas empreitadas. -------------------------------------------------   

 ------- Rua da Escola Nova, Rua do Pinheirão e Travessa do Lagar, Rua da Fruta, Rua dos 

Pelados e Rua da Figueira, na Branca - são ajustes financeiros para lançar os procedimen-

tos, porque temos os projetos concluídos. De acordo com aquilo que foi a estimativa dos 

projetistas, nalguns casos a nossa avaliação financeira ficou aquém, daí que é preciso fazer 

esse reforço. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Rua Vasco da Gama e Estrada da Caneirinha, na Azerveira, é o contrário, é preciso 

retirar 159.900 €, tendo em conta que a estimativa que nós apontamos ficou muito acima 

daquilo que foram as propostas apresentadas. ---------------------------------------------------  

 ------- Rua Bairro Hilário, em Carapuções - esta obra está para minuta de contrato e é pre-

ciso fazer esse ajuste de acordo com a programação que foi apresentada pelo empreiteiro 

no cronograma financeiro de pagamentos. -------------------------------------------------------  

 ------- Reparação de arruamentos diversos - tem a ver com um conjunto de ruas no Couço. 

Está previsto ainda no ano de 2021 ter um mês de obra, sendo que o restante encargo fi-

nanceiro será no ano de 2022. --------------------------------------------------------------------  

 ------- Incubadora de Empresas - a obra foi a concurso, um concorrente apresentou propos-

ta, mas depois não apresentou a habilitação, ou seja, a fase de entrega de documentos, 

desde logo a garantia bancária e um conjunto de documentos para a celebração do contra-

to. A grande dificuldade foi a garantia bancária, nem através de seguro, nem de caução 

bancária, o empreiteiro se mostrou disponível para esse efeito, pelo que a empreitada foi 

abaixo. Houve uma revisão do projeto e da estimativa orçamental e está pronta para ir a 

concurso. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Estrada dos Alemães, na Branca - foi necessário retirar verba do ano de 2021 para 

2022, porque tinha dotação muito elevada. Esta obra tem um custo previsto de 950.000 €. -  

 ------- Temos um conjunto de ruas para fazer na Branca, pelo que não fazia sentido para já 

lançar todas estas empreitadas nesta freguesia quando existe um conjunto de procedimen-

tos também noutras freguesias e que estão prontos para serem lançados. Há que fazer op-

ções e a opção foi retirar verba para podermos cabimentar as restantes obras. ---------------  

 ------- Loteamento Habitacional de Santana do Mato - foi feito um ajuste no ano de 2023. --  

 ------- Ao nível da II Revisão às Grandes Opções do Plano e ao Orçamento foram estas as 

alterações que se efetuaram. ----------------------------------------------------------------------   

 ------- Estamos a falar do impacto nesta modificação plurianual e que tem interação no nos-
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so Orçamento. --------------------------------------------------------------------------------------      

 ------- As rubricas do Orçamento, obviamente que estão relacionadas com o PPI, como tal, 

também foram sofrendo estas modificações nos anos de 2021, 2022 e 2023. -----------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Nós ouvimos as promessas duran-

te a campanha eleitoral e agora caímos no real e o real é que estas Revisões que hoje são 

trazidas à Assembleia Municipal remetem no essencial as grandes obras ou investimentos 

para 2023 e esta é que é a realidade. ------------------------------------------------------------   

 ------- Por exemplo, a Estrutura Residencial para Pessoas Idosas, na Fajarda, aquele projeto 

que foi feito a mata cavalos, para ser aprovado antes das eleições e depois projetado na 

comunicação social, como sendo uma realidade e que estava aí quase a surgir, era já a se-

guir, com a II Revisão é uma evidência que será só para 2023. --------------------------------     

 ------- Incubadora de Empresas - é mais um projeto para o final do mandato. ----------------  

 ------- Reabilitação do Edificado e a Requalificação Paisagística do Espaço Envolvente ao 

Bairro da Liberdade, no Couço - é um projeto centrado sobretudo para 2023. -----------------  

 ------- Centro de Interpretação Ambiental - Herdade dos Concelhos - todos falámos nesta 

ação, as verbas previstas para 2021 e 2022 é a mandar para a frente. ------------------------  

 ------- Loteamento Habitacional de Santana do Mato - está a ser transformado num depósi-

to de lixo. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Quanto aos arruamentos que eram para ser finalizados em 2021, agora têm uma re-

dução de quase um milhão de euros e a sua maioria vão ser adiados para o ano de 2023. ---  

 ------- É um continuar da mesma linha. Foi a pandemia, são os concursos que ficam deser-

tos. ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Há um conjunto de ações que se usam para iludir a incapacidade de gestão do Parti-

do Socialista que no essencial é a mesma. Eu até diria mais, acho que elegemos mais uma 

comissão de festas e não uma Câmara Municipal preocupada, motivada e empenhada em 

resolver os problemas do concelho. Todos nós que andamos pelo concelho vimos os arrua-

mentos, os passeios e um conjunto de situações que são uma evidência, mas essa não é a 

preocupação, a preocupação é os senhores continuarem em modo de festa. Já estão em 

modo de festa e vão continuar em modo de festa. -----------------------------------------------  

 ------- Nós não dizemos que as pessoas é que têm culpa. As pessoas são ludibriadas, são 

enganadas, pela propaganda. Não se pode dizer que as pessoas têm o que merecem. As 

pessoas mereciam mais respeito, mais atenção, pois as populações das nossas freguesias e 
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das nossas aldeias, estão, digamos, ao deus-dará. ----------------------------------------------  

 ------- O Grupo Municipal da CDU irá votar contra, perante este quadro. ----------------------   

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Gostava de colocar uma questão, 

dado o Senhor Presidente da Câmara ter discutido os dois pontos em conjunto, se nós tam-

bém estamos a intervir sobre os dois pontos em conjunto ou em separado. -------------------  

 ------- A Senhora Presidente já fez este expediente no passado, de dizer que só se estava a 

discutir um ponto e depois discutia-se o outro ponto. -------------------------------------------  

 ------- Para clarificar esta minha intervenção, gostava que a Senhora Presidente nos expli-

casse se a discussão é sobre os dois pontos, como o Senhor Presidente da Câmara fez, ou 

se é ponto a ponto. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Estão os dois pontos em discussão, como o Se-

nhor Presidente fez. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Nós tínhamos algumas dúvidas 

quando analisamos os documentos, que se dissiparam de alguma forma com a intervenção 

do Senhor Presidente da Câmara, nesta explicação que nos deu sobre o reforço de verbas. 

No entanto, tenho os documentos à minha frente e por mais que procure o que eu vejo é a 

anulação de verbas, até no próprio documento do Orçamento diz anulação da despesa em 

2.242.000,00 €. Também fruto da ineficácia, da ineficiência, ou da incapacidade de execu-

tar, ao nível da receita e na comparticipação de fundos comunitários, temos uma redução 

de cerca de 300.000,00 €. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- O que existe nesta II Revisão às Grandes Opções do Plano e ao Orçamento é efeti-

vamente uma falta de capacidade de execução e não existe nenhum reforço de verbas. -----  

 ------- Tenho aqui o documento e terei todo o gosto em tirar cópias e partilhar com toda a 

gente que não teve oportunidade de o ter visto, também acho que é importante a popula-

ção do concelho ver estas informações. Depois de se repetir dez vezes que eu fiz o reforço 

de verbas, podemos ver o que é que dizem os documentos: ------------------------------------  

 ------- Em relação os arruamentos, lembro-me num dos debates que um candidato a uma 

Junta de Freguesia falou insistentemente que ia ter sete ou oito ruas alcatroadas. Vejamos:  

 ------- Requalificação Urbana da Rua da Escola Nova, na Branca - tinha previsto 140.000 €, 

neste momento, deixa de os ter, anulou-se 127.000 €. A obra não irá ser executada com 

13.000 €. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Rua do Pinheirão e Travessa do Lagar, na Branca - tinha previsto 69.600 €, mas anu-

lou-se 53.000 €. A obra não vai custar 16.600 €. ------------------------------------------------  

 ------- Rua da Fruta, na Branca - tem menos 127.000 €, a obra não vai custar 13.000 €. ----  

 ------- Isto é fantástico, foi talvez o candidato que mais exaustivamente leu nomes de ruas 
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que iam ser alcatroadas. ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Rua dos Pelados e Rua da Figueira, na Branca - tem 77.000 € de anulação este ano, 

ficando apenas 15.000 €. Não acredito que a obra se faz com 15.000 €. ----------------------  

 ------- Estrada dos Alemães, na Branca - tinha 100.000 € e anulou-se 75.000 €. Nesta II 

Revisão ficam 25.000 €, mas nem sequer tem previsão de concretização. A Estrada dos 

Alemães até 2025 não tem nenhuma verba prevista, a não ser os 25.000 €. Se o Senhor 

Presidente da Câmara nos conseguir explicar como é que se consegue fazer esta obra, 

quando no ano de 2022 tinha previsto 450.000 € e agora foram anulados e não tem ne-

nhuma verba para a frente. -----------------------------------------------------------------------  

 ------- Também gostava que Senhor Presidente da Junta de Freguesia explicasse à sua po-

pulação, porque neste mandato iria ter a rua alcatroada, que a partir de hoje não há verba 

nenhuma prevista, se o documento for aprovado, para esta obra.------------------------------  

 ------- A Rua Vasco da Gama e a Estrada da Caneirinha, na Azerveira - tinham previsto 

160.000 € e passam a ter 100 €. O Senhor Presidente consegue executar esta obra com 

100 €, sendo que para 2022 é zero, para 2023 é zero, para 2024 é zero e para 2025 é ze-

ro? O Senhor Presidente da Câmara vai executar duas ruas, na Azerveira, com 100 €? Se 

nos conseguir explicar como é que consegue fazer isto, acho que temos aqui um exemplo 

de uma escola de autarcas a nível nacional. ------------------------------------------------------  

 ------- Também a Estrutura Residencial para Pessoas Idosas, na Fajarda, como aqui já foi 

dito, e é verdade, foi anunciada como um grande investimento na Fajarda. Acho que todos 

estivemos de acordo com essa obra. Foi uma bandeira eleitoral do Partido Socialista, mas 

tem uma anulação de 111.055 €, ficam 66.745 €. Em 2022 tinha 389.000 € e passou a ser 

zero. Portanto, nos próximos dois anos, esta obra foi colocada na gaveta. --------------------  

 ------- Revitalização do Centro Histórico da Vila de Coruche - também esta obra foi colocada 

na gaveta. ------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Reabilitação do Edificado do Bairro da Liberdade, no Couço, tinha 302.000 € e perde 

179.000 €. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Requalificação Paisagística do Espaço Envolvente ao Bairro da Liberdade, no Couço, 

tinha 127.000 € e perde 68.500 €. ----------------------------------------------------------------  

 ------- Temos ainda uma série de outros exemplos, como podemos ver nestes documentos. 

 ------- Resumidamente, o que nós vimos na II Revisão ao Orçamento é que anula despesa 

no valor de 2.242.000 €, este ano. Criou-se expetativa à população sobre obras no valor de 

2.242.000 €, que vão ser anuladas, se os documentos forem aprovados e também uma 

perda de receita inerente à não execução das obras por parte de financiamento de quase 

300.000 €. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------- Tendo em conta aquilo que nos é apresentado nestes documentos, não vejo uma 

única linha de reforço, ao contrário daquilo que o Senhor Presidente aqui nos disse, o que 

existe é uma redução substancial e uma redução daquilo que foi prometido e que foi dito à 

população, antes das eleições, que se fazia. Contudo, na primeira oportunidade a seguir às 

eleições, retiram-se essas obras à população e algumas delas não têm verbas para os pró-

ximos cinco anos.  ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Perante aquilo que nos é apresentado aqui hoje, não temos outra hipótese que não 

seja de votar contra, porque consideramos que aquilo que foi feito foi ludibriar as pessoas e, 

neste momento, a falta de capacidade de execução leva a que as expetativas sejam gora-

das. --  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Deputada Municipal Ortelinda Graça referiu: Fico satisfeita com as intervenções 

que ouvi do Deputado Francisco Gaspar e do Deputado Armando Rodrigues, porque eu tinha 

estado a analisar os documentos, mas depois de ouvir aquilo que o Senhor Presidente disse, 

pensei que tinha visto os documentos ao contrário, pensei que estava a ver tudo mal, mas 

fico mais descansada, uma vez que analisei bem os documentos. ------------------------------  

 ------- Quero deixar aqui algumas notas que têm a ver com a minha freguesia. --------------  

 ------- Em relação ao Bairro da Liberdade, que foi bandeira eleitoral do Partido Socialista já 

em 2017, aquilo que se vê foi a retirada de verba, estando esta obra fortemente penalizada, 

quando foram criadas expetativas naquela população envelhecida e que está ansiosa que 

comecem as obras, porque as casas estão absolutamente degradadas. ------------------------  

 ------- As condições do Bairro da Liberdade são verdadeiramente uma desgraça em termos 

de relacionamentos. Para quem não sabe, o Bairro da Liberdade foi construído no tempo da 

CDU para permitir aos trabalhadores rurais aposentados e com baixas reformas que pudes-

sem acabar os seus dias numa casa com alguma dignidade. Contudo, quando o Partido So-

cialista ganhou a Câmara Municipal imediatamente trocou as regras, permitindo que famílias 

com filhos tivessem acesso aquelas casas, sem as devidas condições para criaram as crian-

ças e ainda foi permitido a outros estratos populacionais de rendimentos mais baixos, o que 

acabou com a boa paz do Bairro e a que as pessoas tenham uma vida pouco digna, porque 

os hábitos, os costumes e a forma de se estar não tem nada a ver com os muitos aposenta-

dos que ainda ali residem. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- Toda a gente está ansiosa com a realização desta obra, mas esta obra não se faz pa-

ra já, vai ser empurrada para 2023. Nesse sentido, penso que tem de haver ali uma remo-

delação completa no Bairro, pelo menos ao nível de regras, porque tem já ali um gueto. ----  

 ------- Eu não tenho medo de falar de etnia, nunca tive, e continuo a dizer que, neste mo-

mento, o Bairro da Liberdade é um gueto e que acabou com o sossego dos muitos aposen-



23/32 

 

 

 

 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE CORUCHE 
 

ATA N.º 2  

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 15 DE NOVEMBRO DE 2021 

 

tados que precisavam de viver o final dos seus dias uma velhice tranquila. --------------------  

 ------- Em relação à Estrutura Residencial para Pessoas Idosas, na Fajarda, fiquei extrema-

mente satisfeita por este equipamento ser construído e deu-me uma esperança que a seguir 

se viesse a concretizar idêntica infraestrutura no Couço. O projeto foi feito em tempo recor-

de e a obra estava aí a aparecer. Fico absolutamente desiludida de mais uma obra estar a 

ser empurrada para o final do mandato. ----------------------------------------------------------  

 ------- Em relação aos arruamentos na Freguesia do Couço, foi-me dito pelo Secretário An-

dré Charrua que ainda no mês de novembro as máquinas iriam começar a alcatroar algu-

mas ruas que estão realmente em péssimo estado e quando apresentei as propostas da 

Junta de Freguesia para serem englobadas no PPI da Câmara Municipal, foi isso que me foi 

dito. Espero que este ano ainda chegue o alcatrão à Freguesia de Couço, senão terá a popu-

lação de vir aqui também fazer a reclamação, porque já não se pode circular nessas ruas. --   

 ------- Sistematicamente temos vindo aqui a ouvir que as obras ficam desertas, que os em-

preiteiros não cumprem os prazos, que não há empreiteiros. Nós sabemos essas dificulda-

des, até porque os Presidentes das Juntas de Freguesia também sentem tal situação. No 

entanto, tem de haver uma forma de chegar à raiz do problema. Não podemos estar aqui 

sistematicamente a ouvir esta forma de vitimização por parte de quem está com essa res-

ponsabilidade. Qual é o problema? São os cadernos de encargos que não são adequados? É 

a legislação que não está adequada e que não permite que as Câmaras Municipais avan-

cem? Então temos de ir mais longe. Temos de fazer uma reivindicação. Temos de ir ao Po-

der Central para que legisle de uma outra forma. Não podemos ficar de braços cruzados. ---  

 ------- Na minha freguesia, nestes quatro anos que passam, praticamente não houve obra 

da Câmara Municipal. O que vou eu agora dizer aos meus fregueses? Vamos novamente en-

cetar outro mandato e as obras não aparecem? Penso que nós todos temos responsabilida-

des nesta matéria. Como é na minha freguesia, é também nas outras freguesias. Durante a 

campanha eleitoral estive nas várias freguesias e ouvi aquilo que disseram os seus fregue-

ses. --  ----------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Para além destas constatações, nós temos de ser proativos, competitivos e compe-

tentes.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Será que é preciso ajuda? Que todos nós temos de nos ouvir para chegar aí? Então 

vamos fazer essa união. A verdade é que não podemos sistematicamente permitir que as 

obras não acontecem. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Câmara. ---------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Provavelmente, desde o mandato anterior para este 

mandato, há uma fase de desaprendizagem, isto é, os Senhores Deputados desaprenderam 
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ao ler os documentos. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Queria deixar algumas notas explicativas sobre aquilo que eu disse. -------------------  

 ------- O que eu disse é que nós tivemos de reforçar algumas empreitadas pelo facto de te-

rem ficado desertas, porque o valor estimativo foi muito superior. -----------------------------  

 ------- Comecei por dizer que vamos fazer esta Revisão tendo em conta aquilo que é a ne-

cessidade de acertarmos o nosso Orçamento, face àquilo que é o ano económico. ------------  

 ------- No final do ano económico, os Senhores Deputados podem compor o ramalhete co-

mo bem entenderem e puxar para aquilo que lhes dá mais jeito. -------------------------------  

 ------- Em termos orçamentais e contabilísticos, temos de fazer os acertos daquilo que no 

fundo resulta da nossa atividade e o que resultou da nossa atividade foi que nós tivemos 

num conjunto de ações de reforçar os anos que se seguem, dado que houve dificuldade em 

fazer alguns investimentos que estavam previstos para estes anos.----------------------------   

 ------- Senhora Presidente de Junta, já lançou algum processo de contratação pública? Acho 

que ainda não lançou nenhum. Acho que não sabe, nem tem a noção, nem alguns dos Se-

nhores Deputados que estão aqui têm a noção, como é lançado um concurso público do 

quer que seja. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Em relação aos Bairros do Couço disse que já tinham verba em 2017. É verdade, foi 

quando fizemos o PEDU e aquelas obras foram financiadas no âmbito das comunidades des-

favorecidas para a reabilitação e requalificação daqueles Bairros. ------------------------------  

 ------- Lançamos a obra numa primeira vez, a qual ficou deserta. Foi preciso rever o pro-

jeto, rever o caderno de encargo, rever a estimativa orçamental, lançar de novo o concurso 

e encontrar empresas que fizessem a obra. ------------------------------------------------------  

 ------- É verdade, ou não é verdade, que o Bairro 23 de Junho está em construção? Pelo 

menos dois Vogais da Assembleia de Freguesia ligaram-me preocupados com o estaleiro, 

que estava a impedir um caminho. Não há dúvidas sobre isso. ---------------------------------  

 ------- É verdade, ou não é verdade, que o Bairro da Liberdade, tem um contrato para assi-

nar? Eu disse que estava em fase de assinatura de contrato e que reforçamos a rubrica em 

574.000 €, para podermos encontrar soluções para habitação destas famílias e que está 

previsto um mês de obra para este ano. Expliquei isto tudo. O que é que os senhores não 

entenderam? Eu vou ler o documento de novo para perceberem a questão dos números. ----  

 ------- A propósito dos números, Senhor Deputado Francisco Gaspar, esta não é a posição 

do Orçamento, estas são as modificações. A posição do Orçamento é o valor real que lá es-

tá. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Aquilo que o Senhor Deputado quer dizer dessa bancada para aqueles que não en-

tendem os números é que efetivamente a Estrada da Caneirinha, na Azerveira, não tem 
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verba. Tem a verba suficiente para a fazer, mas não está aqui, está no Orçamento. Isto é 

uma modificação. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Se o Senhor Deputado quer ludibriar a si próprio e os Deputados, acho que conse-

guiu, dou-lhe os meus parabéns. Está efetivamente de parabéns. É brilhante a ludibriar esta 

gente toda e ninguém abre a boca. ---------------------------------------------------------------  

 ------- Ó Senhora Presidente de Junta, fiquei chocado quando disse que temos de ser proa-

tivos. É o Presidente da Câmara que não é proativo, ou é a Presidente de Junta que não é 

proativa? Temos de ser proativos? Quer mais proatividade do que esta, de 1.600.000 €, 

mais 400.000 €, de investimento, mais 370.000 € para a pavimentação daquelas ruas? O 

pavimento chega ao Couço, em dezembro, com o contrato assinado. --------------------------  

 ------- Senhora Presidente de Junta, nós temos de ter a mesma posição, seja nesta Assem-

bleia, seja nas reuniões com o Presidente da Câmara, seja nos telefonemas com o Presiden-

te da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara tem sempre só uma palavra, seja nesta Assembleia, seja 

nas reuniões privadas que tem com cada um de vós, e sempre só uma cara e a minha cara 

é esta.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Reforço para a Reabilitação do Edificado do Bairro da Liberdade, no Couço, mais 

574.000 €, sendo que retiramos do ano de 2021, 179.000 €, porque não houve obra, mas 

no ano de 2022 reforçamos com 187.000 € e em 2023 reforçamos com 448.000 €. Isto não 

é reforçar financeiramente a edificação? Não estou a fazer política, isto é cálculo financeiro e 

matemático. Leiam os números. Não inventem aquilo que eu digo e tornem favorável àquilo 

que é a vossa posição política. --------------------------------------------------------------------  

 ------- Requalificação Paisagística do Espaço Envolvente ao Bairro da Liberdade, no Couço, é 

exatamente a mesma situação. -------------------------------------------------------------------  

 ------- É óbvio que nós temos de encontrar soluções para o problema das obras que ficam 

desertas. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Pelo menos o Município de Coruche tem obras que ficaram desertas, significa que 

tem obras na sua estratégica política. Olhem para outros Municípios e falem com os Presi-

dentes de Câmara das vossas forças políticas. Será só o Presidente da Câmara Municipal de 

Coruche que se debate com este problema, com o aumento do custo dos materiais de trinta 

em trinta dias, com a falta de mão-de-obra nas empresas para executarem as empreitadas? 

É só um problema do Município de Coruche e do seu Presidente? ------------------------------  

 ------- Então porque é que o Posto da GNR foi uma obra lançada pelo Estado e ficou deser-

ta? O Estado também não sabe fazer o caderno de encargos, nem sabe fazer cálculos? Re-

forçaram a obra com mais 200.000 €, provavelmente, vai ficar deserta outra vez. Eu não 
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adivinho, mas, tendo em conta o custo dos materiais e a dificuldade que as empresas têm, 

é isso que poderá vir a acontecer. ----------------------------------------------------------------  

 ------- Neste momento, face àquilo que é a disponibilidade financeira, nós não vamos ter 

capacidade de executar grande parte daquilo que teremos ao nosso dispor. -------------------  

 ------- Os Municípios, as IPSS e o Governo, não vão ter capacidade, porque economicamen-

te o país não tem estrutura, nem condições, para levar por diante esta grande dimensão de 

investimento que é preciso fazer. Temos de ter esta noção, porque efetivamente é assim. ---  

 ------- Obviamente que isto é um fórum político e que os Senhores Deputados puxaram, 

digamos, a vertente política da situação. No entanto, fico desconfortável com algumas posi-

ções que são tomadas nesta Assembleia, a inverter efetivamente o que está nos documen-

tos. ---  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Leiam os documentos e não se deixem enganar Senhores Deputados, há contratos 

feitos e assinados para as obras se iniciarem. Não se deixem enganar por aqueles que têm 

alguma habilidade na prosa nesta Assembleia Municipal. ----------------------------------------   

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Onze. ---------------------------   

 ------- A Assembleia deliberou, por maioria, com dezassete votos a favor (dezasseis do PS e 

um do Partido Chega) e dez votos contra (seis da CDU e quatro do PSD), nos termos da alí-

nea a) do n.º 1 do artigo 25.º da Lei 75/2013, de 12 de setembro, aprovar a II Revisão às 

Grandes Opções do Plano de 2021/2025. ---------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- PONTO DOZE - II REVISÃO AO ORÇAMENTO DE 2021/2025:- Foi presente o 

ofício n.º 9320, de 28 de outubro de 2021, da Câmara Municipal de Coruche, anexando a II 

Revisão ao Orçamento de 2021/2025, que foi aprovada por maioria, em sua reunião ordiná-

ria de 27 de outubro de 2021, a qual fica a fazer parte integrante da ata da presente ses-

são. --  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Doze. ---------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por maioria, com dezassete votos a favor (dezasseis do PS e 

um do Partido Chega) e dez votos contra (seis da CDU e quatro do PSD, nos termos da alí-

nea a) do n.º 1 do artigo 25.º da Lei 75/2013, de 12 de setembro, aprovar a II Revisão ao 

Orçamento de 2021/2025. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- PONTO TREZE - PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA CHEFE DA DIVISÃO UR-

BANÍSTICA E DE ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO - DESIGNAÇÃO DO JÚRI:- Foi 

presente o ofício n.º 9086, de 22 de outubro de 2021, da Câmara Municipal de Coruche, 

anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, na sua 
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Primeira Reunião em 15 de outubro de 2021, a qual fica a fazer parte integrante da ata da 

presente sessão. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Treze por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Não é a primeira vez que este procedimento con-

curso é presente à Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------  

 ------- Lançamos um primeiro procedimento e concorreu apenas um candidato que vinha do 

Município de Santarém, mas como não reunia condições para o cargo, o júri entendeu não 

classificar o candidato admitido.  ------------------------------------------------------------------  

 ------- Houve a necessidade de designar, mais uma vez, o Arq.º Luís Marques, como Chefe 

da Divisão Urbanística e de Ordenamento do Território em regime de substituição. -----------  

 ------- De acordo com a lei, o Município tem de abrir o procedimento para o concurso de 

Chefe de Divisão para esta Divisão, sob pena de não poder dar continuidade a este regime 

de substituição. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Na sequência da abertura deste procedimento, o processo foi à Câmara e vem agora 

à Assembleia, para aprovar a constituição do júri de análise dos candidatos que concorre-

rem enquanto opositores a este concurso. -------------------------------------------------------  

 ------- A abertura deste procedimento tem a ver com a aposentação do Arq.º Luís Marques 

e que pediu escusa das chefias da Divisão Urbanísticas e de Ordenamento do Território, 

sendo nomeado interinamente até que consigamos selecionar um novo Chefe de Divisão. ---  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, 

a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Treze. ----------------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: -----------------------------------------------  

 ------- Nos termos do artigo 13.º da Lei n.º 49/2021, de 29 de agosto, determinar que a 

composição do júri será a seguinte: --------------------------------------------------------------  

 ------- Presidente: Dr. José Manuel Domingos Marques, Diretor do Departamento de Admi-

nistração e Finanças do Município de Coruche. ---------------------------------------------------  

 ------- Vogais efetivos: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- 1.º - Dr.ª Sofia Madalena Bento de Oliveira Ruivo de Sousa, Chefe da Divisão de 

Administração Geral do Município de Coruche, a qual substituirá o Presidente nas suas faltas 

e impedimentos. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- 2.º - Arqt.ª Maria do Castelo dos Santos Calção Tavares Morais, Chefe da Divisão de 
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Espaços Públicos, Ambiente e Energia do Município de Coruche. --------------------------------  

 ------- Vogais suplentes: ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- 1.º Eng.ª Hélia Isabel Patrício Carlota, Chefe da Divisão de Projetos, Obras e Equi-

pamentos do Município de Coruche. --------------------------------------------------------------  

 ------- 2.º Arqt.º Luís Filipe Braz Jorge Marques, Chefe da Divisão Urbanística e de Ordena-

mento do Território do Município de Coruche, em regime de substituição. ---------------------    

 ------- Considerar que os membros do júri reúnem as condições adequadas aos efeitos, con-

forme consta nos documentos que instruem o processo. ----------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- Ao abrigo da alínea b) iv, do artigo 4.º da Lei n.º 29/87, de 30 de junho, e 

do n.º 6 do artigo 55.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o Depu-

tado Municipal Francisco Gaspar ausentou-se da sala, não participando na discus-

são e votação do Ponto Catorze. --------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO CATORZE - I CORREÇÃO MATERIAL DO PLANO DE PORMENOR DE 

SANTO ANTONINO NORTE: Foi presente o ofício n.º 9088, de 22 de outubro de 2021, 

anexando a I Correção Material do Plano de Pormenor de Santo Antonino Norte, que foi 

aprovada por unanimidade, na sua Primeira Reunião em 15 de outubro de 2021, a qual fica 

a fazer parte integrante da ata da presente sessão. ---------------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Catorze por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Este assunto deriva da necessidade de fazer uma 

correção em termos de acertos cartográficos ao Plano de Pormenor de Santo Antonino Norte 

em duas situações, as quais estão descritas na memória descritiva que faz parte do presen-

te processo. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Aquilo que estamos a propor em termos desta Correção Material ao Plano de Porme-

nor de Santo Antonino Norte é conformar o próprio Plano na cartografia e naquilo que faz 

parte nos elementos descritos à configuração dos lotes e no fundo à configuração do terreno 

em si, ou seja, o correspondente da caderneta predial rústica. ---------------------------------  

 ------- Numa outra situação tem a ver com a correção do Plano de Pormenor nas peças de-

senhadas para que elas respeitem também o processo de loteamento que deu entrada para 

este local e fiquem conformadas com o mesmo e não como uma imagem de implantação 

diferente, tem a ver apenas com a cartografia. --------------------------------------------------  

 ------- De acordo com o artigo 122.º do Decreto-Lei n.º 80/2015, de 14 de maio, é possível 

fazer esta Correção Material simplificada, bastando a aprovação em Câmara e em Assem-

bleia e o envio para a CCDR e depois remeter para publicação estas alterações que estão a 
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ser feitas ao Plano de Pormenor de Santo Antonino Norte. --------------------------------------  

 ------- São questões simples que estão perfeitamente identificadas e descritas, quer em 

termos cartográficos, quer em termos de memória descritiva do presente processo, que são 

para resolver situações pendentes e algumas já se arrastam há algum tempo. ----------------     

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- Não havendo por parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimen-

to, a Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Catorze. ----------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos do n.º 3 do artigo 122.º do 

Decreto-Lei n.º 80/2015, de 14 de maio, na sua atual redação, aprovar a I Correção Materi-

al do Plano de Pormenor de Santo Antonino Norte. ----------------------------------------------  

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------  

 ------- A partir deste momento, o Deputado Municipal Francisco Gaspar voltou a 

participar nos trabalhos. ------------------------------------------------------------------------  

 ------- PONTO QUINZE - TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS 

MUNICIPAIS E DAS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA AÇÃO SOCI-

AL, NOS TERMOS DO DECRETO-LEI N.º 55/2020, DE 12 DE AGOSTO -------------------   

 ------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Quinze por parte do 

Presidente da Câmara. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Presidente da Câmara referiu: Diria que é um preciosismo dos serviços administra-

tivos e técnicos, face àquilo que foi um conjunto de matéria legislativa que saiu sobre esta 

componente da transferência de competências no domínio da Ação Social. --------------------  

 ------- Na circunstância é que a Assembleia Municipal delibere, na obstante de já ter delibe-

rado, não aceitar a transferência destas competências, ou seja, é para rejeitar liminarmente 

a transferência destas competências até março de 2022. ---------------------------------------  

 ------- Ainda estou com alguma esperança que a situação possa inverter, mas deve ser difí-

cil. A partir de abril de 2022 a transferência destas competências caiem automaticamente 

nos Municípios. -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Se os senhores Deputados tiveram com atenção e aqueles que são mais proativos 

nestas dinâmicas de contestação, efetivamente não é com esta verba que o Município de 

Coruche consegue prestar o serviço social ao nosso concelho, claramente que é manifesta-

mente insuficiente para que possamos colaborar com as nossas IPSS, atendendo ao número 

de necessitados e carenciados do nosso concelho. -----------------------------------------------  

 ------- Estes números não foram negociados connosco, os quais são manifestamente insufi-
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ciente.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Aquilo que iremos fazer, não sei se irá adiantar muito, é bater o pé, é protestar até 

ao último dia e até há última hora. É quase uma plataforma de contratação pública, iremos 

contestar até às 23.59 horas, porque no outro dia as competências caem-nos em cima. -----  

 ------- As verbas previstas totalizam 139.450 €:-------------------------------------------------  

 ------- Acordos do Serviço de Atendimento e de Acompanhamento Social - 70.649 €; --------  

 ------- Protocolos e Acordos de Inserção RSI - 37.636 €; ---------------------------------------  

 ------- Subsídios Eventuais - 8.724 €; ------------------------------------------------------------  

 ------- Recursos Humanos - 22.441 €. ------------------------------------------------------------  

 ------- Por exemplo, para o Município de Benavente é uma verba de 335.096 € e para o Mu-

nicípio de Coruche é uma verba de 139.450 €. ---------------------------------------------------  

 -------  Há claramente penalização nesta matéria, digam lá o que disserem. ------------------  

 ------- Lanço o desafio, se for preciso fazermos esse movimento, não sei que ação será, 

mas acho que temos de estar unidos, porque vamos ficar muito penalizados. -----------------  

 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câma-

ra. ----  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais.--------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Sempre que o Senhor Presidente 

da Câmara faz este tipo de intervenção até parece que esta transferência de competências 

cai do céu aos trambolhões e que não tem origem em sítio nenhum, nem tem responsáveis. 

Tem responsáveis e tem aqui representantes dos responsáveis, são os Senhores Deputados 

da bancada do Partido Socialista. -----------------------------------------------------------------  

 ------- Nesta e noutras situações é aquilo que na CDU vimos a denunciar e sempre nos 

opusemos em relação à transferência de competências, à descentralização de competências, 

sem os respetivos meios. --------------------------------------------------------------------------  

 ------- Não basta os senhores, hoje, estarem aqui a dizer que é assim e assado. Amanhã, já 

não é assim. Isto é política do Partido Socialista. Temos de dizer com todas as palavras, to-

das as letras e sublinhar todas as sílabas, é a política do Partido Socialista. Estou a dizer 

mal? Estou equivocado? Então porque é que os senhores se queixam? Queixem-se onde se 

devem queixar. Tomem as medidas e as atitudes que devem tomar. Amanhã, estão a dizer 

o oposto noutra matéria. --------------------------------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Eu também tenho a esperança que 

alguma coisa venha a acontecer, até abril, para que nos livre desse tipo de transferência de 

competências, feita às três pancadas, por gente que não conhece o interior do  país, nem 

sabe o que está a fazer. ---------------------------------------------------------------------------   
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 ------- Eu diria até de uma forma simplista que está na nossa mão reverter esta situação, 

particularmente em Coruche, tendo em conta o exemplo que o Senhor Presidente deu de 

discriminação do nosso concelho, face a outro concelho. ----------------------------------------  

 -------  É fácil e está na nossa mão resolver esta situação, para tal é preciso garantir que 

este Governo mude. Portanto, sair daqui hoje que está na nossa mão garantir que nos li-

vramos disto que nos querem fazer. --------------------------------------------------------------  

 ------- Nós ouvimos permanentemente a Associação Nacional de Municípios Portugueses di-

zer que o Governo não cumpre a Lei das Finanças Locais e que quer à força obrigar os Mu-

nicípios a receber a transferência de competências. Esta tem sido uma postura, uma linha 

deste Governo, ninguém está aqui ao engano. ---------------------------------------------------  

 ------- Acho que temos de ser coerentes com aquilo que estamos aqui a dizer hoje. ----------  

 ------- Eu, ao contrário de outras correntes, digo ao Senhor Presidente que estou 100% so-

lidário com todas as iniciativas que tomar para defender o nosso concelho e, mais, para ga-

rantir que um Governo incompetente, que não conhece o país, que nos quer obrigar a as-

sumir responsabilidades de milhões com tostões, não o conseguirá fazer. ---------------------  

 ------- Senhor Presidente, da nossa bancada, tem 100% de solidariedade, pois já percebi 

que não tem de alguns elementos da bancada do Partido Socialista, até porque é difícil con-

jugar um pé cá e um pé lá, mas nós temos os dois pés em Coruche, não temos um pé cá e 

um pé lá, não temos um discurso cá e um discurso lá. Defendemos o nosso concelho, hoje, 

amanhã e sempre. ---------------------------------------------------------------------------------     

 ------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Quinze. -------------------------  

 ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos do n.º 2 e nº 4 do artigo 24.º 

do Decreto-Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, e do n.º 2 do artigo 4.º da Lei n.º 50/2018, 

de 16 de agosto, aprovar a não aceitação da transferência de competências para os órgãos 

municipais e das entidades intermunicipais no domínio da Ação Social, prevista no Decre-

to-Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, até março de 2022. ---------------------------------------   

 ------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------    

------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ------------------- 

 ------- Esteve presente o Senhor Pedro Miguel Falé da Silva Diogo, residente na Rua dos 

Pé-Leves, Vale Mansos, expondo a situação da urgente necessidade de intervenção na rua 

onde reside. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Relembrou que em anteriores executivos da Junta de Freguesia da União de Fregue-

sias de Coruche, Fajarda e Erra era constante a manutenção da referida rua, com recurso a 

máquinas. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Solicitou uma intervenção urgente para comodidade dos seus moradores. -------------   
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 ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a presença do munícipe. ------------------------  

  ------ ENCERRAMENTO:- E nada mais havendo a tratar, a Presidente da Assembleia deu 

por encerrada a sessão, às vinte e três horas e quarenta e três minutos, da qual para cons-

tar, se lavrou a presente ata, que eu, Ana Teresa de Sousa David, Segundo Secretário, 

subscrevo: ------------------------------------------------------------------------------------------  

A Segundo Secretário 

 

______________________________________ 

 

A Presidente da Assembleia Municipal 

 

______________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


